

Un marathon de vingt heures gagné par l'Ouest de la France

En janvier dernier nous vous avons présenté la finale des Olympiades des métiers pour la région Ile-de-France. La finale nationale a mis en compétition 9 candidats venus de toute la France.

Les Olympiades des Métiers se sont achevées le 7 mai dernier à Lille. Les gagnants ont été rassemblés dans les salles du Nouveau Siècle, en présence notamment des représentants des professions de la Région Nord-Pas-de-Calais. Parmi l'ensemble des métiers de l'artisanat et du commerce, des coiffeurs aux serveurs en salle, des peintres aux bijoutiers, les gagnants de la catégorie "paysagistes" se sont vus remettre de nombreux lots. Ils ont surtout empoché un billet pour le Canada, où se déroulera la finale mondiale. Les neuf paysagistes en herbe, tous en apprentissage, du CAP au BTS, âgés de moins de 21 ans, en étaient à la deuxième étape d'un marathon commencé en juillet 1998 par les sélections régionales. Neuf régions, calquées sur celles de

l'UNEP, les avaient ainsi désignés comme représentants, parmi 60 postulants au départ. Les neuf sélectionnés, après avoir reçu un complément de formation au lycée du Fresne dirigé par Claude Chainon, à Angers, se retrouvaient à Lesquin, aux portes de Lille. Sur une pelouse tondue de près, au milieu de l'espace boisé accueillant les locaux de l'ITIAPE, dirigée par Pierre Baillon, on leur mettait entre les mains un plan d'exécution.

Un chantier, quatre savoir-faire

Il s'agissait de réaliser un espace aménagé, d'une quarantaine de m², présentant les techniques les plus usuelles en travaux paysagers : dallage, massifs fleuris, travail du bois et de la pierre. Munis du même outillage, des mêmes outils, et disposant tous de



Les Olympiades des métiers sont l'occasion de mettre en valeur le savoir-faire de ces futurs paysagistes.

vingt heures pour réaliser l'aménagement, les neuf postulants se mettaient à l'oeuvre. Sous le regard expert de Dominique Pain, chef d'entreprise à Batz-sur-Mer et de Jean-Claude Jardin, le bien nommé responsable formation de l'UNEP, les chantiers avançaient rapidement. Déjà, après

quelques heures, les écarts se creusaient, tant dans la qualité que dans la rapidité d'exécution.

L'ouest en tête

A l'issue du temps imparti, les réalisations étaient passées en revue par un jury composite, constitué de professionnels et



Le jury a noté autant la technique de réalisation que l'esthétique et l'originalité.

Classement de la finale nationale des Olympiades des métiers

- 1- Cyril Retailleau, Poitou-Charentes
- 2- Antoine Pineau, Pays de Loire
- 3 ex aequo - Stéphane Revert, Bretagne
- 3 ex-aequo - Aurélien Godart, Lorraine
- 5- Loïc Curt, Rhône-Alpes
- 6- Hervé Lescaillon, Ile-de-France
- 7- Sébastien Naty, Picardie
- 8- Arnaud Lerosier, Basse-Normandie
- 9- Rémy Delaine, Nord/Pas de Calais



Les réalisations ont étonné le jury.

de formateurs. Deux candidats se détachaient nettement, aussi bien dans la qualité d'ensemble que dans les détails de réalisation et de finition : Cyril Retailleau et Antoine Pineau.

Ils seront, au Canada, chargés de représenter la profession française, accompagné des deux dauphins, Stéphane Revert et Loïc Curt. C'est un

véritable entraînement sportif qui leur sera d'abord procuré, car la condition physique et la concentration compteront tout autant que les qualités techniques, pour figurer dignement dans le classement mondial. Peut-être même, Cyril Retailleau peut-il rêver d'un titre de champion du monde... Réalisé en collaboration avec François Guénnoc, Itiape.

Organiser les Olympiades

Dominique Pain, paysagiste à Batz-sur-Mer en Loire-Atlantique, a été chargé d'organiser cette finale qui a eu lieu à l'Itiape (Institut des techniques)



Dominique Pain (à droite) et Jean-Claude Jardin, professionnels et organisateurs.

"Lorsque l'UNEP a accepté de participer aux Olympiades des métiers au niveau mondial en juillet 1998, elle a demandé à chaque région d'organiser une sélection. Personnellement, je crois beaucoup à l'intérêt de ce type de compétition pour les jeunes, explique Dominique Pain. C'est pourquoi j'ai décidé de m'en occuper pour la région Pays de la Loire-Poitou-Charentes." En collaboration avec M. Cestac de la DRAF, il sélectionne les lycées, cherche des sponsors et crée le croquis de la réalisation à effectuer lors du concours.

"Ensuite, nous nous sommes aperçus que nous avions deux mois d'avance sur les autres régions. Comme le croquis de la réalisation demandée lors de notre concours régional semblait intéressant, on nous a demandé de l'utiliser pour les autres concours régionaux."

Dominique Pain s'investit alors un peu plus dans les Olympiades des métiers puisqu'il accepte d'organiser la finale nationale. "Nous avons choisi l'Itiape pour recevoir la finale française car c'est une école connue et de qualité. Je suis donc allé faire des repérages sur place et le lieu est tout-à-fait adapté à ce type de manifestation." Dominique Pain a donc élaboré un nouveau croquis, "compilation" de toutes les difficultés d'une réalisation paysagère, sachant que l'esthétisme entrera pour une grande part dans la notation. Il a également trouvé des sponsors pour financer la manifestation, qui devrait être un très bon tremplin par ces jeunes passionnés de paysage.

Le jury était formé par Dominique Pain, Patrick Leclerc, Pierre Baillon, M. Courtois, Michel Depond, Jean-Claude Jardin, Carl Misseghers et 2 membres du Cofom (Comité d'organisation français des olympiades des métiers).

Parmi les finalistes, quatre ont été sélectionnés dont un remplaçant. Ils seront entraînés tant au niveau sportif que psychologique au CREPS d'Angers et remotivés au lycée du Fresne. "Sincèrement, ajoute Dominique Pain, je pense que la France a de bonnes chances pour les Olympiades à Montréal, au Canada."

VERTI-DRAIN décompacteur

IMPORTATEUR EXCLUSIF



Préférez l'original 



saelen

Documentation et démonstration
sur simple demande

Rue Pic au Vent - CRT
BP 359 - 59813 Lesquin Cedex

Tél. 03.20.87.55.21

Fax 03.20.87.83.75